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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
RETROCESO EN QUERÉTARO DE LA MUJER EN LA POLÍTICA 
Por Norma Ayala 
Se llevó a cabo la noche de este viernes en el Teatro de la Republica, el panel denominado “Mujeres en política, logros y 
retos”, teniendo como panelistas, la ex diputada local Martha Tayglet, la ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) 
en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, así como Paola Zavala, asesora del subsecretario del Distrito Federal, las cuales 
en  su  intervención,  comentaron  sobre  la  importancia  que  tiene  la  participación  de  la  mujer  en  asuntos  políticos, 
sobretodo en el ámbito de la conformación de los congresos tanto de diputados como la de senadores. De acuerdo a las 
panelistas, hoy en día, de acuerdo a los pasados proceso electorales, se obtuvo grandes avances en la participación de 
las mujeres en la política, esto debido a la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial, en relación a las cuotas de 
género,  pero  que  sin  embargo,  en  Querétaro  en  esta  materia  se  tuvo  un  retroceso,  al  tener  la  legislatura  local, 
únicamente a dos mujeres. Martha Tayglet, ex diputada  local y militante de Movimiento Ciudadano, mencionó que el 
resultado que se obtuvo a nivel federal con 184 diputadas y 42 senadoras, lo cual indica una representación importante 
de  las  mujeres,  difiere  de  los  resultados  que  se  obtuvieron  a  nivel  local  en  Querétaro,  donde  hubo  retrocesos 
importantes, al tener únicamente dos mujeres en el próximo Congreso local, lo que habla de la deficiencia que se está 
teniendo en  la  intervención de  la política en  las mujeres. Destacó que actualmente es  lamentable como en el estado, 
existe  una  deficiencia  en  el  código  electoral  local,  al  existir  candados  que  permite  que  se  evada  la  cuota  de  género, 
aunado a que el Instituto Electoral de Querétaro no obligo a los partidos a tener una mayor participación en el pasado 
proceso electoral. “A nivel federal hay un aumento, aquí en el estado hay un retroceso de la democracia, hay un déficit 
mayor, y en este sentido las mujeres no puede sentirse representadas en Querétaro, porque no se le dió oportunidad de 
ocupar espacios en la toma de decisiones”. En este sentido, las participantes, concluyeron que es importante que se siga 
trabajando en la participación de la mujer en la política, pues a decir de Norma Saed, Secretaria general de la Asociación 
de Mujeres Universitarias, e institución encargada de realizar el panel, es importante que los partidos sigan abriendo 
más oportunidades para las mujeres, sobretodo en el ámbito legislativo. (EUQ) 
 
PARTICIPACIÓN DE MUJERES LIMITADA EN LA POLÍTICA 
Por Leticia Jaramillo 
Machismo  y  misoginia  han  impedido  que  las  mujeres  tengan  una  participación  en  la  política  como  la  tienen  los 
hombres;  a nivel de  los partidos políticos hay muchas  resistencias para  el  cumplimiento de  las  cuotas,  han buscado 
darle vuelta a  la  ley y simular para que  los hombres sigan ocupando  los espacios en  la política; el sistema mismo ha 
buscado que no se cumplan esas cuotas. Así lo manifestó Martha Tagle Martínez, ex diputada federal, en el marco del 
panel “Mujeres en la política, logros y retos” que se realizó ayer en el Teatro de la República, organizado por la diputada 
Blanca Pérez Buenrostro y Norma Saeb Camargo, Secretaria General de Mujeres Universitarias de Querétaro, A.C.  (N 
p.3) 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 
MANTENDRÁ EL PRD SU REGIDURÍA: AGRIPINO T. 
Por Jaqueline Hernández 
El próximo regidor de la fracción perredista en San Juan del Río, Agripino Torres, señaló que ante el fallo del TEPJF, no 
perderá el registro como regidor, ya que lograron mantenerse con el 5.5 por ciento de votación. En ese sentido, indicó 
que  los  que  probablemente  logren  perder  la  regiduría,  si  el  fallo  es  a  favor  del  PAN,  son  los  partidos  Movimiento 
Ciudadano y PT; sin embargo, señaló que tiene “toda la confianza” en que el resultado será a favor del licenciado Fabián 
Pineda Morales. (PA, 4A) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
UGALDE PARA PRESIDENTA 
Por Marittza Navarro 
Tras reiterar su disposición para seguir trabajando en favor de San Juan del Río, la ex diputada federal Sandra Ugalde 
Basaldúa no descarta  la posibilidad de buscar  la candidatura del Partido Acción Nacional a  la alcaldía dentro de  tres 
años, esto dijo, si las condiciones lo permiten y el PAN la apoya. (EUQ) 
 
PRD 
 
PERREDISTA RECHAZA REDUCCIÓN SALARIAL 
Por Corresponsalía en San Juan del Río 
Aunque el edil electo de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales aseguró que tanto él como los regidores se estarán 
reduciendo  el  salario  en  30%,  Agripino  Torres,  regidor  electo  por  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD) 
desechó  tal  propuesta.  El  representante del  partido del  sol  azteca  aseguró que primero debe  analizarse  la  situación 
financiera del municipio para determinar el recorte a otros gastos en vez de tocar la dieta de los funcionarios. En todo 
caso,  sostuvo,  son  los  regidores  quienes  aprobarán  o  rechazarán  la  propuesta, mediante  votación,  si  se  recortan  las 
percepciones de  los mismos, por  lo que reiteró que ésta deberá ser analizada en cabildo. Evaluó que de  llevarse esta 
propuesta  a  sesión de  cabildo,  podría  incluso  acordarse una  reducción menor  al  30% que propone Fabián Pineda o 
reducir  el  salario  de  otros  trabajadores municipales.  Agripino  Torres,  quien  es  hermano de  Gabriela  Torres  Gómez, 
actual regidora en el cabildo sanjuanense, desestimó que el municipio enfrente un déficit por más de 68 millones de 
pesos,  como ha  reconocido el  secretario de Finanzas,  José Luis Gómez. Por  ello  insistió  en que no  sería necesaria  la 
reducción de salarios. (EUQ web) 

PODER LEGISLATIVO 
 
HACEN DIPUTADOS “PUENTE PATRIO” 
Por Francisco Hernández 
A 10 días de que terminen su periodo como LVI Legislatura del Estado, la mayoría de los Diputados decidieron tomarse 
el día de hoy y no asistir a sus oficinas legislativas. Con puertas cerradas, lucieron la mayoría de las oficinas donde la 
constante son las cajas en las que se archiva aquello que se llevarán los Legisladores, para dejar libres los espacios para 
los nuevos Diputados, no obstante, los únicos a los que se les vio llegar a trabajar fueron a los representantes Joaquín 
Cárdenas,  Crescenciano  Serrano  Hernández,  Antonio  Cabrera  Pérez  y  Perla  Flores  Suárez,  además  de  Blanca  Pérez 
Buenrostro, quien tuvo un evento sobre mujeres en la política a las 18:00 horas y a Hiram Rubio García, que se le vio en 
un evento del Gobierno Estatal por  la mañana. “Yo te puedo hablar de mi persona. Yo creo que la obligación de cada 
Diputado debe terminar hasta el último día, y la verdad es que no sabemos cada quién de mis compañeros qué haga”, 
comentó el Diputado priísta Crescenciano Serrano Hernández. Ante la poca actividad que ha realizado el Congreso tras 
haber  concluido  el  trabajo  en  las  comisiones  desde  el  pasado  25  de  agosto,  ahora  hasta  los  Diputados  electos  son 
quienes  visitan  de  vez  en  vez  las  instalaciones  para  ‘echarles  el  ojo’  a  las  que  serán  sus  nuevas  oficinas  explicó  el 
Legislador. “Yo voy a cumplir hasta el último día, estaremos aquí trabajando y es lógico que ya hasta los otros Diputados 
andan viendo sus locales y no se preocupen porque se los vamos a dejar muy limpios”, aseguró. (AM. p.4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ADELANTARÍAN DINERO A LOS 18 MUNICIPIOS 
Por Alejandro Caballero  
El Secretario de Finanzas de Gobierno del Estado, Germán Giordano Bonilla, dio a conocer que existe la posibilidad de 
que el presupuesto que se destina para infraestructura social en los 18 municipios pueda ser adelantado a las nuevas 
administraciones.  Esto  se  haría  a  través  de  BANOBRAS,  quien  analizaría  el  caso  de  cada  uno  de  los  municipios  y 
dependiendo de este análisis les prestaría para que pudieran comenzar las nuevas administraciones con sus proyectos 
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de obra social. El  funcionario estatal explicó que este adelanto se daría debido a que  los municipios reciben durante 
todo el año sus participaciones, principalmente de índole federal, y que estas al llegar se irían al banco que se las estaría 
dando “por adelantado”. Germán Giordano Bonilla dijo que hasta ahora ninguno de los presidentes municipales, se ha 
acercado con ellos para asesorarlos sobre este adelanto, pero que están atentos para cualquier situación que pudiera 
presentarse. “Esta es una bolsa de  infraestructura social para  los municipios, esta puede  llegar a  los 300 millones de 
pesos, y es por parte de BANOBRAS, (…) esta bolsa es para el próximo año y es por las aportaciones que reciben y lo 
único que tienen que hacer es suscribir el convenio con BANOBRAS, (…) ahorita lo que los municipios deben de hacer es 
levantar la mano y mostrar su interés para este esquema, lo máximo a lo que se puede acceder es a 300 millones por 
parte de los 18 municipios y esto irá en proporción a lo que recibe cada uno de participaciones (…) es una especie de 
crédito en donde si por ejemplo un municipio va a recibir 10 pesos durante el año BANOBRAS se los adelanta y se los da 
en un inicio”. (PA, 1A) 
 
ESTABLECE PUENTES DE COMUNICACIÓN CON LEGISLADORES: JCR 
Por Noticias 
El  gobernador  José  calzada  Rovirosa  sostuvo  una  reunión  de  cortesía  política  con  los  diputados  locales  electos  del 
PVEM,  para  establecer  puentes  de  comunicación  y  darles  a  conocer    algunos  temas  relevantes  de  la  agenda  pública 
estatal que instrumenta la administración que encabeza, así como de los avances y resultados que se han tenido para 
Querétaro. (N p.2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
COLUMNA 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
ASTUDILLO EN SAN LÁZARO. Como se esperaba, el diputado  federal RICARDO ASTUDILLO SUÁREZ ha comenzado a 
sobresalir entre los legisladores queretanos acreditados en San Lázaro.  Ya es vicecoordinador de la bancada Verde y 
representante  de  su  partido  en  el  Instituto  Federal  Electoral,  mientras  en  la  albiazul  hay  guerra  de  estrellas  entre 
MARCOS AGUILAR, RICARDO ANAYA y ALFREDO BOTELLO. (PA, 1A) 
 
COLUMNA 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Alarcón  
Museo. Inauguró el Gobernador José Calzada, la noche del jueves, el Mural de la Independencia de Víctor Cauduro, óleo 
en piedra (travertino) en la que aparecen los principales protagonistas de la gesta libertaria, encabezados por Miguel 
Hidalgo  y  Josefa Ortiz de Domínguez,  junto  con  José María Morelos, Vicente Guerrero  e  Ignacio Allende,  además del 
primer  Presidente  Guadalupe  Victoria  y  el  controvertido  corregidor  Miguel  Domínguez.  Representantes  del  sector 
público,  sociedad  civil,  de  la  comunidad  cultural  y  medios  de  comunicación  fuimos  convocados  a  presenciar  la 
develación  de  esta  obra  realizada  por  el  maestro  Cauduro  y  que,  según  se  sabe  tendrá  secuelas.  Al  mural  de  la 
Independencia,  podrían  seguir  otros  sobre  la  guerra  de  Reforma  (incluido  el  fusilamiento  de  Maximiliano)  y  la 
Revolución de 1910, hecha ley en la Constitución. La Casa de la Corregidora sería así –con el tiempo‐ un museo vivo que 
contaría  la historia  local, que es  la de México, a través del pincel de sus artistas y del propio inmueble, testigo de las 
reuniones de los conspiradores. Para el orgullo de los locales y para regocijo de los turistas que se retratarán ante las 
imágenes del Padre de  la Patria y sus aliados. En  la revelación del primer mural estuvieron presentes el Gobernador 
José  Calzada,  su  esposa  Sandra  Albarrán  de  Calzada  y  todo  el  equipo  de  gobierno.  A  la  mesa  de  honor  fueron 
convocados el presidente municipal electo Roberto Loyola Vera, el Secretario de Gobierno Jorge López Portillo, el del 
Trabajo Tonatiuh Salinas Muñoz y el Comandante militar Ángel Prior Valencia, con sus respectivas esposas, entre otros. 
Hace unas semanas este reportero tuvo oportunidad de entrevistar al maestro Victor Cauduro mientras trabajaba sobre 
las lozas colocadas de mármol en armazones metálicos. Dicen que es algo muy original pintar en piedra, pero la verdad 
es que hace como 15 o 16 mil años se me adelantaron los pintores de Altamira. Sí es cierto, pero no pintaban tan bien 
como  él.  EL  GRITO  Hoy.  Por  tercera  vez,  el  Gobernador  José  Calzada,  vitoreará  esta  noche  a  los  héroes  de  la 
Independencia, en una ceremonia revestida de gran emoción popular y simbolismos, porque ocurre frente a la Plaza de 
Armas también llamada Plaza de la Independencia, corazón de los poderes y epicentro de la historia nacional. Se espera 
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que más  de  10 mil  personas,  reunidas  en  el  Centro  Histórico,  den  el  grito  con  el Mandatario  estatal.  Consta  a  este 
columnista el apego histórico del  Jefe del Ejecutivo a  las tradiciones patrias, heredadas de generación en generación. 
Por eso no duda que hoy, con todo el protocolo a cuestas, enarbolará Calzada con fuerza la Bandera del Batallón Ligeros 
de  Querétaro  para  recordar  a  los  próceres  de  1810.  ¡Viva  México!  LO  QUE  NATURA  NON  DA  Irremediable.  Al 
Secretario del Ayuntamiento de Querétaro, Rafael Fernández de Cevallos, le harían falta unas clases de historia, antes 
de  pontificar  sobre  la  evolución  del  municipio  y  el  rango  de  los  alcaldes  mayores,  ordinarios,  corregidores  y 
corregidores de letras, prefectos y jefes políticos que, contra lo que dice, no tienen nada que ver con la concepción de 
los  presidentes  municipales  actuales.  Al  servidor  público  ‐más  recordado  por  ocultar  el  tema  del  bono  que  por  su 
desempeño‐  le encomendaron el discurso para  la  inauguración de  la Galería de Presidentes Municipales,  realizada el 
viernes 9 de, ahora sí que, los corrientes. Don Rafael hizo un discurso malo y confuso sobre el origen de la institución 
municipal. Alguien debe decirle que los alcaldes mayores eran los titulares de los ayuntamientos en territorios no tan 
importantes.  Los  corregidores  a  secas  eran  lo  mismo  pero  en  territorios  más  relevantes  en  lo  político,  social  y 
económico  y  los  alcaldes  ordinarios  eran  los  actuales  jueces  municipales.  Los  corregidores  de  letras  solamente 
existieron en Querétaro para compensar que Querétaro no fue cabecera de intendencia como sí lo fue Guanajuato, y por 
lo mismo se le denominó Corregimiento de Letras, dependiendo de él las alcaldías mayores de San Juan del Río, Tolimán 
y,  a  principios  del  siglo  XIX,  la  de  Cadereyta.  Los  jefes  políticos,  prefectos  políticos,  sub  jefes  y  sub  prefectos  eran 
designados  por  el  Gobernador  en  turno  y  estaban  por  encima  de  los  presidentes municipales.  Eran  instrumento  de 
control  y  a  ellos  precisamente  el  original  Artículo  115  les  hizo  la  dedicatoria  de  que  “no  habrá  ninguna  autoridad 
intermedia  entre  el  Gobierno  del  Estado  y  los  municipios”.  Todo  esto  debería  de  saberlo  el  señor  Secretario  del 
Ayuntamiento,  Rafael  Fernández  de  Cevallos  –mucho  apellido  y  pocas  luces‐  antes  de  dictar  cátedra  ante  el  culto 
público queretano. Más aún si están presentes en el salón algunos de los principales ex presidentes municipales, como 
Alejandro  Esquivel,  Antonio  Calzada,  Jorge  Torres,  Alfonso  Ballesteros,  Jesús  Rodríguez  y  Andrés  Garrido  del  Toral 
(cuyos  libros  podría  consultar).  Y  es  que  lo  que  natura  non  da,  Centro  Cívico  non  presta.  Es  cierto.  BLANCAS  Y 
NEGRAS Este viernes se reunió el Gobernador José Calzada Rovirosa con la élite política del Partido Verde Ecologista 
de Querétaro, encabezados por  los diputados federal Ricardo Astudillo y  local  Jairo Marina, además de sus regidores, 
dentro de los acercamientos que está teniendo el Mandatario con todas las fuerzas políticas de la entidad. Cuesta abajo 
en su rodada, como en el tango, el presidente municipal de Corregidora Carmelo Mendieta reta a todos. Se pelea con los 
grupos de poder porque, dice, ya no tiene nada que perder. Está equivocado: Antonio Zapata lo puede meter a la cárcel, 
de comprobarse la mitad de las corruptelas que se le atribuyen. Un tema sensible es el de su hijo Brian. Gran dato es el 
que deslizó el armero en  la semana sobre el posible  liderazgo de Morena, el nuevo partido de Andrés Manuel López 
Obrador: Ángel Balderas, del Supauaq o Alicia Colchado, de Telmex. Entre ellos está la onza. La revelación de PLAZA DE 
ARMAS sobre la próxima ratificación de Juan Marcos Granados Torres en la Secretaría de Seguridad Pública Municipal 
de Querétaro ha despertado muchos comentarios, a  favor y en contra. Roberto Loyola Vera tiene el  termómetro. Los 
miembros de la LVII Legislatura del Estado tendrán su reunión previa el próximo día 21. Ese día comerán con el actual 
diputado presidente Hiram Rubio y  luego  tendrán un  curso de  introducción al  trabajo  legislativo. Una papa  caliente 
tiene  el  Procurador  de  Justicia  del  Estado,  Arsenio Durán Becerra,  en  el  homicidio  del  francés   Cristian Remi Hessy 
Pessy, propietario de varios inmuebles en el Centro Histórico de Querétaro y que aparentemente fue acuchillado en su 
domicilio  de  las  calles  de  Escobedo,  frente  al  viejo  Diario.  Tiene  gran  relevancia  la  base  mixta  de  operaciones  de 
Amealco en el tema de la Seguridad Estatal, porque impedirá la conexión Aculco‐Michoacán, para que nuestro estado no 
sea trampolín de la delincuencia. Así de fácil, así de difícil. FRASE DE LA SEMANA Yo no autoricé el bono: María del 
Carmen  Zúñiga,  presidenta  municipal  de  Querétaro  (PLAZA  DE  ARMAS,  jueves  13  de  septiembre  de  2012).  CINE 
PLAZA Solo por dinero. El drama del Secretario de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Santiago Martínez, que 
violó todas las disposiciones legales y manejó los dineros públicos a su arbitrio. Dirección: Carnalita Zúñiga. JUGADA 
FINAL  Al  Secretario  del  Ayuntamiento,  Rafael  Fernández  de  Cevallos,  que  confunde  alcaldes  mayores,  ordinarios, 
corregidores y corregidores de letras, prefectos y jefes políticos, un ignorantón e insuflado ¡JAQUE MATE! (PA, 2A) 
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NOTAS PRINCIPALES 
DQ: BOLSA PARA ALCALDÍAS QUEBRADAS 
Por Felipe Olguín 
Cuenta gobierno del Estado con una bolsa cercana a  los 200 millones de pesos, que se han conseguido con ahorros y 
está disponible para atender emergencias, por lo que el secretario de Finanzas, Germán Giordano Bonilla, no descartó 
que  pueda  usarse  para  apoyar  a  los municipios  que  se  recibirán  "quebrados".  Señaló  que  han  platicado  con  los  18 
alcaldes electos "y les hemos dicho que hay todo el apoyo; pero que lo tendrán que atender con recursos municipales, 
haremos estrategia para que  se atienda  con propios  recursos municipales y una vez que veamos si hay deficiencias, 
podremos ver de qué manera apoyará el Estado". Aclaró que si bien el gobierno no dispone de una bolsa en sí para 
rescatar a los municipios, sí existe una que sale de los ahorros que se han hecho al interior para atender situaciones de 
emergencia y es cercana a los 200 millones de pesos. Recordó que son cinco los municipios más afectados, como son 
Jalpan,  Colón,  Cadereyta,  Pedro Escobedo  y El Marqués;  sin  embargo,  hasta  el momento ninguno de  los  presidentes 
municipales  electos ha pedido apoyo económico.  Incluso,  a  excepción de Tequisquiapan,  tampoco  se han acercado a 
Banobras, quien hace unos días puso a disposición de los ediles una bolsa de 300 millones de pesos para préstamo, el 
cual deberá ser avalado por gobierno del Estado y "vigilado" para que se aplique en infraestructura social y no se use 
para gasto corriente. "Tenemos que conocer para qué lo aplican, la mayoría de las observaciones de las auditorías se da 
por ese desvío de fondos de esta aportación, que utilizan los municipios para su gasto corriente que es muy elevado... 
pero  si  es  para  infraestructura  social,  con  gusto  veríamos  la  forma"  recalcó.    Indicó  que  el  ofrecimiento  es  a  los  18 
municipios "pero ninguno se ha cercado con nosotros a levantar la mano para lo de Banobras, que ofrece 300 millones". 
Explicó  que  este  préstamo  es  "como  un  crédito,  donde,  si  en  el  año  van  a  recibir  diez  pesos  (por  ejemplo)  los 
municipios, Banobras se los adelanta y se los da al principio a un interés muy bajo". (DQ. p.1) 
 
N: QUERÉTARO CONTRA EL CÁNCER DE MAMA 
Por Luis del Toro 
En el arranque de Campaña nacional “Balón Rosa” a favor de la prevención del Cáncer de Mama, Sandra Albarrán hizo 
hincapié en la prevención del cáncer, enfermedad que afecta a más de 5 mil mujeres al año. (N p.1) 
 
AM: FRENA BUROCRACIA REGULARIZAR PREDIOS 
Por Francisco Hernández 
La lentitud de las administraciones municipales para atender las solicitudes de los colonos de asentamientos humanos 
irregulares está  frenando  la  regularización de  los mismos, acusó el Presidente de  la Comisión de Desarrollo Social  y 
Vivienda  de  la  LVI  Legislatura  Local,  Crescenciano  Serrano  Hernández  Serrano  Hernández.  El  Diputado  Local  del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) señaló que, precisamente, la regularización de asentamientos humanos es el 
gran pendiente de la Administración Municipal. “Los Municipios son muy lentos, en tres años llevan 50 o 60 colonias de 
480… entonces es un proceso muy lento”, comentó. Serrano Hernández hizo un exhorto al Presidente Municipal Electo 
de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera,  para  tomar  cartas  en  el  asunto  y  agilizar  la  burocracia  en  los  trámites  de 
regularización de asentamientos humanos. (AM. p.1) 
 
PA: HONRAN A HÉROES 
Por Alejandro Caballero  
El Secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo Tostado, dio a conocer que está ya todo listo en cuanto a la 
logística para llevar a cabo los tradicionales festejos del día de la Independencia.    Jorge López Portillo Tostado indicó 
que la seguridad está garantizada para quienes decidan asistir a estos festejos que son de todos los mexicanos y señaló 
que  durante  las  últimas  semanas  se  tuvieron  diversas  reuniones  entre  los  diferentes  cuerpos  de  seguridad  en  la 
entidad,  para  poder  coordinar  estos  esfuerzos  y  así  evitar  que  se  pueda  presentar  cualquier  contratiempo  en  esta 
materia y que así las familias queretanas puedan disfrutar con toda tranquilidad de estos festejos. Tan solo en Plaza de 
Armas se espera la llegada de hasta 10 mil personas, tanto queretanos como turistas nacionales y extranjeros, por ello 
es que se montará un operativo desde temprana hora para resguardar el lugar y que las festividades se puedan llevar a 
cabo con total tranquilidad. “Así es, hubo a principios de semana un reunión con todas las corporaciones, hace un par de 
días, para revisar las condiciones de cada uno de los eventos que estamos teniendo las condiciones de seguridad y en 
particular mañana  (hoy)  en  la  tarde‐noche que dará  (El Grito)  el Gobernador  José Calzada  en Plaza de Armas,  pues 
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estamos esperando 10 mil personas en la Plaza y hay una estrategia perfectamente bien definida como todos los años 
para  garantizar  la  seguridad”.  Jorge  López Portillo Tostado  señaló que  este  año  también  se  instalarán detectores de 
metal en Plaza de Armas y sus alrededores, para evitar que las personas puedan ingresar a esta con armas o con objetos 
que pudieran resultar peligrosos. (PA, ocho columnas) 
 
EUQ: CRECE DEMANDA DE CARTASRESIDENCIA 
Por Linda Sepúlveda y Lorena Sandoval 
La población del estado de Querétaro crece a una tasa promedio anual de 2.6%, lo que significa que entre inmigrantes y 
nacimientos  cada  hora  la  entidad  tiene  cinco  pobladores  más.  Datos  del  Consejo  Estatal  de  Población  (Coespo) 
confirman que cada 12 minutos se suma una persona más a la entidad, lo que coloca a Querétaro entre los tres estados 
de mayor crecimiento poblacional del país, sólo por debajo de Quintana Roo y Baja California Sur, que crecen a un ritmo 
anual de 4 y 3.9%, respectivamente. Del año 2000 a 2010, aumentó la población en 423 mil 631 habitantes; esto es, 42 
mil 363 personas cada año o cinco por hora, lo que dio como resultado una población total de un millón 377 mil 480. El 
Instituto Nacional  de  Estadística  y  Geografía  (INEGI)  reportó  que  en  2010,  del  total  de  la  población  residente  en  el 
territorio  queretano,  23.1%  provenía  de  otras  entidades  del  país,  principalmente  del  Distrito  Federal,  el  Estado  de 
México,  Guanajuato,  Hidalgo  y Michoacán  y  0.7%  vinieron  de  otros  países.  Esto  es,  318 mil  198  habitantes  para  el 
primer caso, y 9 mil 642 personas que dejaron sus países de origen para establecerse en Querétaro. Para poder gozar 
de beneficios como el no pagar la tenencia vehicular o participar en la rifa de permisos para operar un taxi, es necesario 
que sean residentes de la entidad, por  lo que en los últimos ocho meses y esto provocó que se hayan “disparado”  las 
solicitudes de cartas de residencia, documento con el que se avala que su portador reside en la entidad queretana. En la 
Secretaría del  ayuntamiento Capitalino, que  es  la  encargada de  entregar  las  cartas de  residencia,  desde hace  siete  u 
ocho  meses  se  viene  presentando  un  fenómeno  en  el  que  se  reciben  varias  solicitudes  de  personas  foráneas, 
particularmente oriundas del Distrito Federal que se llegan a asentar a la ciudad. (EUQ, ocho columnas) 
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